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L'atelier	a	débuté	à	20h45.	Nous	étions	15	personnes.	
	
Carlos	a	présenté	cet	atelier	et	ses	objectifs	au	regard	des	articles	6,	7,	8	et	9	de	notre	charte	:	
Plaisance	à	Gauche	veut	développer	l’éducation	et	créer	les	conditions	d’un	accès	de	tous	à	la	
culture.	
Carlos	a	énoncé	une	série	de	questions	entendues	pendant	les	distributions	de	tracts	pouvant	
servir	de	moteur	à	nos	discussions.	
Il	a	également	lu	les	participations	envoyées	par	trois	personnes	:		
Une	jeune	maman	
Satisfaite	de	l'encadrement	des	crèches,	mais	elle	constate	que	les	places	sont	chères	et	il	en	
manquerait.	
Cette	maman	ne	sait	toujours	pas	si	les	postes	d'ATSEM	manquants	ont	été	recréés.		
Pour	elle,	la	ludothèque	est	très	bien,	mais	la	bibliothèque	"est	un	peu	restreinte	au	niveau	de	
ses	horaires"	de	plus	elle	est	fermée	le	lundi.	
Une	ancienne	professeure	des	écoles	
Nous	parle	des	problèmes	d'allumage	tardif	du	chauffage	dans	les	écoles	au	mois	d'avril	avec	
des	classes	à	15°	à	Prévert	et	17°	dans	certaines	maternelles.	
"Plus	embêtant,	aux	3	Pommes,	2	classes	ont	été	inondées	à	3	reprises	en	une	semaine"	et	les	
enseignants	craignent	la	chute	du	plafond	sur	les	enfants.	
Elle	attire	notre	attention	sur	la	suppression	des	crèches	familiales.	
Un	parent	d'écolier	
S'étonne	qu'une	ville	comme	Plaisance	ne	soit	pas	capable	d'organiser	des	sorties	scolaires	à	
la	piscine	toute	l'année	afin	que	les	enfants	apprennent	à	nager	dans	le	cadre	du	service	public	
d'éducation.	
	
Nous	avons	constitué	un	seul	groupe	de	travail	pour	cet	atelier	citoyen.	
	
Bibliothèque	Municipale	
Constats	:	elle	est	bien	administrée	par	les	employées	municipales.	Des	jeunes	s’y	réunissent	
une	fois	par	mois,	mais	cette	bibliothèque	est	insuffisante	pour	la	ville	de	Plaisance.	Elle	est	
trop	petite.	Il	faudrait	une	médiathèque.	
Elle	est	fermée	les	lundi	et	jeudi.	Le	stock	de	livres	n’est	pas	assez	diversifié.	
Propositions	:	la	bibliothèque	devrait	être	ouverte	plus	longtemps.	Il	faut	un	local	d’au	moins	
1000m2.	La	maison	Guitard	est	trop	petite	et	trop	dégradée,	ce	qui	nécessiterait	environ	3	
millions	d’euros	pour	la	reconstruire.	Les	Plaisançois	ont	besoin	d’une	médiathèque	en	centre	
ville.	Il	faut	des	relais	vu	la	configuration	de	la	commune.	
	
La	Piscine.	
Constats	:	il	n'y	a	pas	de	piscine	couverte	à	Plaisance.	Les	jeunes	ne	peuvent	pas	avoir	accès	
aux	piscines	alentours	qui	sont	saturées.	
Propositions	:	nécessité	de	bâtir	une	piscine	couverte.	
	
Les	locaux	scolaires	
Constats	:	les	locaux	scolaires	ne	sont	pas	suffisamment	entretenus	(voir	3	Pommes).	
Monsieur	le	Maire	modifie	régulièrement	la	carte	scolaire	pour	ramener	plus	d’enfants	à	
l'école	Marcel	Pagnol	afin	de	créer	un	groupe	scolaire	composé	de	19	classes.	



Marcel	Pagnol	et	Trois	Pommes	comptent	environ	30	enfants	par	classe,	tandis	que	l'école	
Rivière	se	retrouve	en	sous	effectif.	
Un	intervenant	parle	du	projet	de	la	mairie	de	mettre	en	place	un	système	de	surveillance	
électronique	autour	des	établissements	scolaires.	
Propositions	:	la	carte	scolaire	doit	résulter	de	la	concertation	avec	les	parents	d’élèves	et	les	
enseignants.		
Des	écoles	ont	manifesté	leur	opposition	et	demandent	qu'à	la	place,	on	refinance	les	postes	
d'ATSEM	supprimés.	Cela	coûte	beaucoup	moins	cher	qu'un	équipement	de	vidéo	surveillance	
pour	une	efficacité	très	faible.	
La	surveillance	doit	être	humaine.	Par	des	ATSEM	dans	les	classes	et	par	des	policiers	lors	des	
entrées	ou	sorties		des	classes	pour	sécuriser	le	passage	des	voies.	
	
Crèche	familiale	
Constats	:	la	mairie	a	supprimé	la	crèche	familiale.	
Propositions	:	un	élu	doit	répondre	par	écrit	à	l’opposition	municipale	sur	cette	question.	La	
municipalité	doit	faire	des	choix	politiques	pour	orienter	ses	actions		et	ne	pas	se	cantonner	à	
des	choix	budgétaires.	
	
Loisirs	sportifs	
Constats	:	le	ring	de	boxe,	situé	dans	le	vieux	gymnase	Jules	Verne,	est	dans	un	piteux	état.	
L’activité	de	handball	n’est	pas	proposée	aux	jeunes	de	Plaisance.	
L’athlétisme	compte	300	enfants	inscrits	mais	qui	ne	peuvent	s’entrainer	que	deux	fois	1H30	
par	semaine.	
Certains	équipements	ne	sont	pas	utilisés	et	des	associations	n’utilisent	pas	tous	leurs	
créneaux	horaires.	
La	piste	de	roller	à	proximité	du	cimetière	est	laissée	à	l’abandon.	
Propositions	:	recréer	une	liste	de	critères	d’attribution	des	subventions	aux	associations.	
Diffuser	les	comptes	rendus	des	réunions	de	concertation	inter-associations.	
Faire	appel	aux	subventions	extérieures	à	la	commune	pour	améliorer	les	équipements	
sportifs.	
	
Les	échanges	se	sont	terminés	vers	22h30.	Le	traditionnel	pot	de	l’amitié	a	clôturé	la	séance.	


